

El play off está de vuelta en el Huelga

Contra todo pronóstico, los Gallos espirituanos se han batido de tú a tú con los Leones y obligaron a que el play off regresara al estadio de Los Olivos

Elsa Ramos Ramírez

Mientras *Escambray* se alistaba para su salida sabatina, Gallos y Leones rompían el abrazo de los cuartos de final en el Latinoamericano en la tarde-noche del viernes.

Es obvio que cuando estas líneas lleguen a sus manos este sábado, ya usted sepa qué equipo arriba con ventaja al coloso de Los Olivos. Mas, lo importante es que ocurrió lo que parecía una quimera cuando se descubrieron las cortinas de esta fase: los Gallos obligaron, al menos, a llegar hasta un sexto partido, cuando otro encuentro de play off, el de Las Tunas-Ciego de Ávila, terminó con barrida de los Leñadores.

Al margen del desenlace del viernes, incluso del final entre ambas novenas, hay que señalar que los muchachos se han batido de tú a tú con unos rivales que comenzaron esta subserie con la condición de favoritos por los resultados históricos en play off, por poseer una nómina más sólida en papeles, porque buena parte de sus hombres acumulan más carretera competitiva en postemporada y porque la presencia del ex Grandes Ligas Yasmani Tomás despertó un desbordado morbo mediático.

Pero hay que decir que los Gallos les han plantado buena cara a los Leones y han jugado con las armas de la inspiración y la combatividad, en una nómina donde muchos peloteros participan en su primer play off y otros suman pocas postemporadas debido a su edad o sus oportunidades en el equipo cuando ha estado en esta fase.

Eso hay que ponderarlo en su justa medida, más allá de victorias y derrotas. Ha valido la pena seguir cada encuentro, al margen de los deslices que suelen ocurrir en partidos donde la presión supera las estadísticas, estrategias, paciencia y la



Los Gallos han dado batalla en los play off. /Foto: Calixto N. Llanes

lógica. Cuando todo termine habrá tiempo para sopesar hasta dónde incidieron o no en el desenlace.

Ahora, sin considerar lo ocurrido en el último encuentro, ha valido la pena disfrutar de momentos memorables como el jugazo lanzado por el veinteañero Alex Daniel Guerra Garcé, quien literalmente domó a los Leones en el imponente Latinoamericano con el partido de su vida al permitirles una sola carrera y sucia, en cinco innings y un tercio y dos infield hit que, con el permiso de los anotadores, para mí fueron errores.

Ha valido la pena para deleitarnos con la adrenalina que destila Lázaro Fernández en el terreno. En su primer play off el muchacho ha bateado cuanto ha querido y en los primeros cuatro juegos ya compilaba astronómico promedio de 467 al batear de 15-8 con ofensiva oportuna, capaz de impulsar seis carreras,

casi todas en momentos de apremios.

También ha valido la pena por el desempeño de Rodolexis Moreno, más allá de sus robos fallidos y a destiempo, porque, además de batear con oportunidad, sobre todo en la primera victoria de los Gallos, ha resuelto los apuros de Lázaro Martínez en el campo corto, a pesar de que jugó toda la campaña en tercera. Asimismo, ha valido la pena por el carácter de Yankiel Mauris, inmenso en el relevo del segundo juego para empatar el play off. También, por ver cómo el emblemático Frederick Cepeda, a quien le habían concedido siete boletos en 20 comparecencias, es capaz de entregar todo en el terreno, con más de un corring que parecen raros a sus 44 años. Únale a ello la constancia ofensiva de Yunier Mendoza.

Igualmente ha valido la pena por el disfrute colectivo cada vez que algún Gallo pone su

parte en la fabricación de una victoria. Con esa premisa, el equipo fue capaz de empatar el play off, tras debutar por la puerta de la derrota y luego irse arriba en el presionante primer juego en el Latino y hasta de luchar el triunfo en el cuarto encuentro, pues aun cuando lo perdían nueve carreras por tres, fueron capaces de reaccionar y fabricar tres en las postrimerías.

Y ha valido la pena, ¿por qué no?, para ponderar el pitcheo del industrialista Rafael Perdomo, aunque sea el autor principal de las dos derrotas de los nuestros. El novato de 19 años ha lanzado ocho entradas y dos tercios, con 194 de bateo contrario y una limpia permitida para sumar 10-0 en toda la campaña.

Ha sido un play off que en sus primeros cuatro juegos se había conectado un solo jonrón por cada equipo, mucho descontrol de los lanzadores, quienes habían regalado en solo cuatro juegos 33 boletos, una defensa desastrosa con 16 errores, 10 de ellos de los espirituanos que compilaban 943, y de mal corrido de las bases, básicamente de Industriales, pero así suele ser la postemporada, hija de una contienda que ha tenido de todo esto y mucho más.

Por los hilos del play off y por la manera en que se han entregado, los muchachos se merecen un Huelga abarrotado este domingo desde las seis de la tarde, al estilo del primer partido cuando el graderío mostró las mejores caras del espectáculo con un público delirante, divertido y disciplinado, aun cuando la derrota inicial restó aficionados, una tendencia que siguió al día siguiente.

No obstante, si algo hay que aplaudirle a esta postemporada es que ha traído de vuelta a los estadios al décimo jugador, ese público que revive al béisbol en su real dimensión, a pesar de las heridas que ciertamente enseña.

La consagración de Milena Venegas

La canoísta de Arroyo Blanco se siente satisfecha con su medalla de oro y dos de plata en los recién finalizados Juegos Centroamericanos y del Caribe

María K. Echemendía Mangli*

Los Juegos Centroamericanos y del Caribe San Salvador 2023 cerraron sus puertas el pasado 8 de julio. Las mujeres concretaron actuaciones destacadas en esta cita deportiva. *Escambray* dialoga con Milena Venegas, una de las artífices de esta hazaña.

En su trayecto cotidiano podría parecer una joven como cualquier otra. Sus palabras, con matices de timidez, no se corresponden con la atrevida y valiente guerrera que vive en su interior. Una pequeña canoa ha materializado los sueños de todo un pueblo, el cual impulsa, como un integrante más, los remos hacia el camino de la victoria.

La espirituaña puede decir que su sacrificio ha sido plasmado, con meritoria justicia, en sus medallas en los Juegos Centroamericanos y del Caribe San Salvador 2023. Pero el recuerdo que recorre su mente, cuando escala el podio de premias, es el cariño de sus padres y la admiración de su querido Arroyo Blanco.

"Todos los certámenes depor-

tivos marcan tu vida. Siempre te pones nerviosa cuando asumes cada una de las competiciones porque son miles los sentimientos encontrados que aparecen en los momentos de estrés, pero sí, este ha sido el evento de mi consagración".

El lago Llopango fue testigo de la primera presea dorada de Cuba en el canotaje femenino. Con un tiempo de 6:34.77 minutos, la canoa cubana superó a la mexicana y la salvadoreña en la modalidad de cuatro pares de remos cortos.

Al indagar cómo eran los entrenamientos entre cuatro mujeres con características tan diferentes, la joven canoísta expresa de forma contundente: "Los problemas personales se dejan a un lado. Desde la primera instancia todo fluyó bien entre nosotras, nos brindamos apoyo en los momentos difíciles de la competición".

A lo largo del certamen Milena aportó otras dos preseas plateadas al medallero cubano en las modalidades de dos pares de remos cortos y single. La mexicana Maité Arrillaga postergó el grito de la victoria al pueblo de Cuba, pero ganó con

tiempo de menos de un segundo de diferencia a la canoa cubana.

"A la hora de asumir una final tienes que estar consciente de las posibilidades existentes: ganar o perder. Maité Arrillaga no era una rival fácil, por tanto, yo sabía desde el inicio que iba a ser una batalla muy reñida; además, le sumamos la óptima preparación de la delegación mexicana para esta cita deportiva.

"Teníamos en los pronósticos obtener la medalla de oro en cuatro pares de remos cortos y doble par, pero sucedieron imprevistos que nos separaron del propósito inicial y no lo logramos. La preparación no fue como esperábamos, existen una serie de condiciones adversas que hay que asumir como si fueran desafíos. Lo importante es dar lo mejor y lograr un resultado satisfactorio para el país y para ti misma".

Milena Venegas asegura que no olvida su natal Arroyo Blanco cuando de su pueblito en cada lugar donde ha entrenado y competido. Cuando su talento es recompensado con una medalla, presencialmente está en el podio, pero espiritual y anímicamente se encuentra con su familia y



Los resultados van de la mano del esfuerzo, asegura Milena. /Foto: Facebook

amigos, quienes son los principales hacedores de la mujer y atleta en la que se ha convertido.

Los Juegos Panamericanos se asoman en el horizonte. Sin tiempo para pensar en el descanso, los atletas asumen esta competición con el compromiso que lleva el evento. Los Juegos Olímpicos de París 2024 dependen, en gran medida, de los resultados que puedan obtener en este certamen.

"Hay que seguir perseverantes en la preparación. Cuando competimos en el clasificatorio se pudo notar la calidad de los rivales. Creemos que con preparación todo es posible, al final los resultados van de la mano con el esfuerzo. Si cumplimos con las metas que tenemos para estos Panamericanos, podremos acceder a la cita olímpica".

*Estudiante de Periodismo